

GEMEINDEVERSAMMLUNG VOM 26.OKTOBER 2023 IN VICOSOPRANO Botschaft des Gemeindevorstandes der Gemeinde Bregaglia

Die Gemeindeversammlung ist auf Donnerstag, den 26.Oktober 2023, um 20:00 Uhr, in der Mehrzweckhalle in Vicosoprano einberufen. Die Unterlagen sind im Verwaltungszentrum in Promontogno (Bürozeiten: Montag, Mittwoch und Freitag 10:00 bis 11:30 und 14:00 bis 17:00; Dienstag und Donnerstag 10:00 bis 11:30) und auf der Internetseite www.comunedibregaglia.ch verfügbar.

Energiestrategie Bergell

Die Energiestrategie, die an alle Haushalte verteilt wurde und auch von Webpage der Gemeinde heruntergeladen werden kann, ist ein integraler Bestandteil der Gesamtstrategie der Gemeinde Bregaglia, die im August 2022 vorgestellt worden war.

Das Dokument befasst sich zunächst mit der Ausgangssituation, definiert die Ziele und Grundlagen der Strategie, greift die wichtigen Themen der Grosswasserkraft sowie kleinen Wasserkraftwerke, Photovoltaik- und Windkraftanlagen auf, berücksichtigt alternative Energie aus Biomasse und geht auf mögliche Fernwärmenetze, E-Mobilität, Smart Grids und die energetische Sanierung von Gebäuden ein. Eine Zusammenfassung dieses Dokuments wird an der Gemeindeversammlung vorgestellt. Angesichts der Komplexität der behandelten Themen wird es die Möglichkeit geben, um Erklärungen zu bitten und die Inhalte zu diskutieren.

Am Ende der Diskussion werden die Anwesenden gebeten, mit einer konsultativen Abstimmung die Umsetzung der Strategie zu bestätigen, damit der Gemeindevorstand die nächsten Schritte in dieser Richtung einleiten kann.

Die Rolle von ewz im Bergell und vorzeitige Rekonzessionierung

Im Laufe des Jahres 2010 hatte der Gemeindevorstand der neuen Gemeinde Bergell sofort den Dialog mit ewz gesucht und die verschiedenen Themen und Projekte aufgegriffen, die bereits mit den alten Gemeinden angestossen wurden. Der Dialog war immer offen und konstruktiv. Seit mehr als 10 Jahren steht der Gemeindevorstand in Gesprächen mit ewz und dem Kanton über die vorzeitige Erneuerung der Wasserkonzessionen im Bergell. Auch hier werden wir eine Zusammenfassung dessen präsentieren, was in dem an alle Haushalte verteilten Dokument enthalten ist. Wir erklären die Rolle von ewz im Bergell, fassen zusammen, was bisher diskutiert wurde, was Konzessionen und Heimfall bedeuten, stellen die Wasserkraftstrategie des Kantons, die langfristige Zusammenarbeit mit ewz, finanzielle Aspekte und Zeithorizonte vor.

Am Ende der Diskussion werden die Anwesenden gebeten, in einer konsultativen Abstimmung das Ziel einer vorzeitigen Erneuerung der Konzession an ewz zu bestätigen, damit der Gemeindevorstand die nächsten Schritte in diese Richtung unternehmen kann.

Kreditantrag von 400'000 CHF für technische, wirtschaftliches und juristische Beratung und Gutachten Damit die Gemeinde die Verhandlungen für die vorzeitige Erneuerung der Wasserkonzessionen weiterführen kann, muss sie sich von Fachleuten aus den Bereichen Technik, Wirtschaft und Recht unterstützen lassen können. Aus diesem Grund wird ein Gesamtkredit von 400.000 CHF benötigt.

Der Betrag kann dem Konto der Azienda Elettrica Bregaglia belastet werden, das über ausreichende Rückstellungen verfügt.

Die Themen, die in dieser Gemeindeversammlung diskutiert werden, sind sehr komplex und äusserst wichtig für die mittel- und langfristige Zukunft unserer Gemeinde. Der Gemeindevorstand lädt alle Bürgerinnen und Bürger ein, daran teilzunehmen.